
VERBALE DELLA RIUNIONE  RAB – N° 26 
 

Il giorno lunedì  9 febbraio 2009 alle ore 21,00, presso la sala al piano primo del centro 
Sociale Zolino, in Via Tinti a Imola, si sono riuniti i signori: 
 
Cavina Massimo – presidente RAB 
Bettini Giorgio - membro RAB 
Merli Roberto – membro RAB 
Geminiani Silvano – membro RAB 
Gamberini Vittorio – membro RAB 
Mimmi Tonino - membro RAB 
Righini Claudio – membro RAB 
Zaniboni Alberto – membro RAB 
Marchetti Elena - membro RAB 
De Carli Roberta – membro RAB 
Pelliconi Stefano  – membro RAB in sostituzione di Zucchelli Susanna 
 
E’ assente giustificato Zanarini Alessandro. 
L’incontro è valido a norma dell’art. 7 del regolamento. 
E’ presente come invitata Lanzarini Serena 
 
L’ordine del giorno era il seguente: 

1. Approvazione verbale della riunione precedente (12/1/2009); 
2. Esito sopralluogo in cantiere del 24.1.2009; 
3. Preparazione incontro con i Forum del 19.2.2009; 
4. Programmazione attività del RAB nei prossimi mesi. 
5. Varie ed eventuali. 

 
1) Si approva all’unanimità il verbale della seduta precedente. 
2) Il Gruppo Tecnico si era riunito, prima della visita al cantiere, per definire gli 
accertamenti da fare. In questa fase delle lavorazioni non ci sono nuove prescrizioni da 
verificare. Durante il sopralluogo si è assistito alle attività che generano il vapore 
necessario per il collaudo della turbina a vapore. Il vapore prodotto deve essere sfiatato 
nell’ambiente esterno, perché al momento la turbina non può funzionare a ciclo combinato. 
Per l’immissione nell’ambiente si fa passare il vapore attraverso un silenziatore per ridurre 
l’impatto acustico. Il sopralluogo ha poi interessato il locale pompe di alimentazione delle 
caldaie e i locali della centrale Mazzanti dove è stata incrementata la batteria delle pompe 
per il rilancio dell’acqua del teleriscaldamento. 
Alla riunione del gruppo tecnico ha partecipato anche l’assessore Mazzini e con lui si è 
discusso del piano per la mobilità. Il piano è distinto in tre fasi: 

- Fornitura di veicoli elettrici per ASL e Comune; 
- Veicoli elettrici da mettere a disposizione dei cittadini presso parcheggi scambiatori; 
- Incentivi ad aziende per dotazione mezzi elettrici. 

Si è pensato di modificare la seconda parte del progetto, intervenendo piuttosto sul 
trasporto scolastico, mettendo a disposizione pulmini per il trasporto dei bambini e sul 
trasporto delle merci in centro storico, mettendo a disposizione dei commercianti mezzi 
elettrici per il rifornimento presso i grossisti. 
Merli chiede se sia stato prima sondato l’interesse da parte dei commercianti. Cavina 
ricorda che nella precedente riunione l’assessore ha riferito che il 34% dei commercianti fa 
usi del mezzo proprio per i rifornimenti da grossista. 
Mimmi suggerisce anche di coinvolgere eventualmente il sistema dei taxi della città di 
Imola. 



Lanzarini ricorda che sarebbe opportuno anche valutare sistemi di pulizia delle strade 
alternativi all’uso del soffiatore che, pur essendo uno strumento efficace, produce il 
sollevamento e la dispersione in atmosfera delle poveri già depositate.  
In merito al cantiere, Pelliconi comunica che questa fase di lavoro, durante la quale si 
produce molto vapore per consentire la pulizia delle tubazioni e mettere in servizio 
progressivamente tutte le componenti dell’impianto, durerà all’incirca fino alla fine di 
febbraio. Le diverse intensità di colorazione del vapore riscontrate nei giorni scorsi, 
dipendono sostanzialmente (come avviene per le nubi) dalla concentrazione di acqua. In 
ogni caso il vapore viene prodotto da acqua demineralizzata e tale è la composizione del 
fumo che viene emesso. In ogni caso Hera ha chiesto di analizzare l’effluente. 
Si decide che il RAB invierà richiesta ad ARPA e Comune perché vengano fatte analisi 
anche da ente terzo. Merli chiede che comunque si fornisca una risposta diretta ai cittadini 
che hanno inviato le loro segnalazioni di preoccupazione per le emissioni della centrale nei 
gironi scorsi. 
Cavina comunica che, per il progetto sulla qualità dell’aria, la Regione ha coinvolto ARPA 
ER e a breve verrà richiesto al RAB un incontro per gli ultimi chiarimenti utili a definire 
meglio i dettagli e i costi del progetto. Cavina propone il 26 febbraio alle ore 21,00 come 
data per l’incontro (che si svolgerà in seduta a porte chiuse). Lanzarini chiederà anche la 
partecipazione del dott. Pandolfi della ASL. 
3) Si decide di predisporre la convocazione di tutti i consiglieri dei nuovi forum all’incontro 
del 19 febbraio prossimo. All’ordine del girono si tratterà di: attività fino ad ora svolta dal 
RAB e progetto di sviluppo della rete TLR. 
All’invito verrà allegata copia della presentazione illustrata in occasione dell’assemblea 
dell’ottobre scorso e verrà richiesto eventualmente, di anticipare eventuali temi che si 
vogliono approfondire. 
Bettini esce alle 10,40 
4) Cavina ritiene necessaria una programmazione puntuale delle prossime attività del 
RAB. Si ritiene necessario programmare una nuova assemblea pubblica entro il mese di 
giugno, anche per comunicare ai cittadini i dati sulla messa a regime dell’impianto.  Viene 
espressa da tutti una viva preoccupazione per i frequenti problemi di funzionamento delle 
centraline per il rilevamento della qualità dell’aria. Si decide di inviare una lettera per 
segnalare ufficialmente il problema e per chiedere all’amministrazione comunale di 
assumere gli opportuni provvedimenti. C’è l’esigenza di un’analisi più approfondita dei dati 
e correlata con i fenomeni al contorno registrati in questi ultimi mesi. 
Cavina comunica a tutti che Zanarini sarà all’estero per lavoro fino alla fine di ottobre e 
pertanto non potrà garantire, per questo periodo, la sua presenza alle riunioni del RAB. 
Marchetti illustra la bozza di newsletter che il gruppo ambiente ha predisposto per la 
prossima emissione. 
Zaniboni chiede di avere maggiori informazioni sulle centrali termiche provvisorie collocate 
per la rete TLR, visto che in alcuni casi ci sono state lamentele sull’altezza dei camini e 
sulla rumorosità. 
Gamberini ribadisce la propria preoccupazione per il funzionamento discontinuo delle 
centraline e ritiene che ARPA debba essere richiamata a svolgere con maggiore puntualità 
il compito per il quale ha ricevuto uno specifico incarico. 
 
Alle ore 23,15 la riunione termina. 
 
Riepilogo prossimi appuntamenti: 

- Incontro con i Forum: 19 febbraio 
- Incontro con ARPA: 26 febbraio 
- riunione del RAB: lunedì 9 marzo 


